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Abstract (en)
The invention relates to a method for producing building walls (10) made of concrete or the like and a shuttering system. A sliding shuttering and a
corresponding method have proved inflexible in many respects, shuttering construction and fastening also having to be carried out to some extent
under great time pressure. The invention provides a solution for this by combining the advantages of a sliding scaffold in the construction of high
buildings with the advantages of a climbing shuttering. This is achieved by attaching a plurality of adjoining shuttering panels (21, 22, 23) over a
certain height substantially in the vertical and, if appropriate, in the horizontal direction. These shuttering panels are temporarily held stationary. To
raise the building wall, the shuttering panel or the lowest shuttering panels is/are moved upwards. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Herstellung von Bauwerkswänden (10) aus Beton oder dergleichen und ein Schalungssystem.
Eine Gleitschalung und ein entsprechendes Verfahren haben sich in mancherlei Hinsicht als zu unflexibel erwiesen, wobei teilweise auch
Schalungserstellungen und Anbindungen unter großem zeitlichem Druck erfolgen müssen. Die Erfindung schafft hierfür eine Lösung, indem die
Vorteile eines Gleitgerüstes bei der Erstellung von Hochbauten mit den Vorzügen einer Kletterschalung verbunden werden. Man geht hierbei den
Weg, über eine bestimmte Höhenerstreckung im wesentlichen in vertikaler und ggf. in horizontaler Richtung mehrere, aneinander angrenzende
Schalungsfelder (21,22,23) anzubringen. Diese Schalungsfelder werden temporär stationär gehalten. Zum Höherziehen der Bauwerkswand werden
das oder die untersten Schalungsfelder nach oben umgesetzt.
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